
/ Dalla presa in carico dei
malati cronici all’introduzio-
ne di un servizio di Teleoftal-
mologia per lo screening del-
la retinopatia diabetica: so-
noqueste ledue principalisfi-
de alle quali il presidio ospe-
daliero di Gardone guarda in
vista del 2018. Il mese di di-
cembre è prezioso per fare
previsioni sull’anno in arri-
vo, ma anche per tracciare
un bilancio di quello che sta
per concludersi.

Risultati. Il 2017 del nosoco-
mioarrivaalcapolineacon ri-
sultaticonfortanti: adannun-
ciarlo è Ezio Belleri, direttore
generale dell’Asstdegli Ospe-
dali Civili di Brescia, che par-
la di «un presidio in salute e
che ha saputo mantenere i
medesimi livelli dell’anno
precedente sia sul piano del-
le prestazioni di ricovero, sia
sulpiano specialistico ambu-
latoriale».A salire in Valtrom-

piaè invece la richiesta relati-
va alla somministrazione di
farmaci oncologici: una tri-
ste impennata che ha visto il
presidio gardonese maggior-
mente impegnato rispetto
agli scorsi anni, sintomo del
fatto che i valtrumplini affetti
da tumore si sono rivolti più
frequentemente all’ospeda-
le di zona.

Percorso. Il 2018 sarà un an-
no ricco di novità e di sfide.
La più grande ruota attorno
all’attivazione del percorso
di presa in carico dei malati

cronici (se ne contano
385.114 residenti sul territo-
rio di competenza dell’Ats di
Brescia e di questi 40.000 so-
no valtrumplini). Un percor-
soche prenderà le mosse dal-
la realizzazione del Centro
servizi all’interno del vec-
chio ospedale, al quale po-
tranno rivolgersi i pazienti
fragili, ma che fungerà anche
da direzione territoriale e da
punto di erogazione per le
prestazioni specialistiche
ambulatoriali. Una trasfor-
mazione resa possibile da un
investimento regionale di 3
milioni e 700mila euro.

Progetti. Entro la fine del
2018il repartodialisi divente-
rà - anche in questo caso gra-
zie a un finanziamento regio-
nale di 1.836.000 euro - un
centro di assistenza dedicata
con il raddoppiamento dei
posti da 12 a 24 e la presenza
fissa del medico. L’altra im-
portante novità fa perno at-
torno allo sviluppo di un ser-
vizio di Teleoftalmologia per
lo screening della Retinopa-
tia diabetica. Attualmente
l’Asst Spedali Civili di Brescia
seguecirca 9.500pazientidia-
betici, di cui 1.500 affetti da
diabete di tipo 1 e 8.000 da
diabete di tipo 2, con 1.000
nuovi accessi ogni anno.

Tutti ipazientidiabeticido-
vrebbero effettuare l’esame
delfondo dell’occhio annual-
mente, ma solamente il 50%
riesce ad effettuare la visita
nei tempi previsti. L’attiva-
zione di tale servizio potreb-
be permettere ad un numero
maggioredi tali pazientidi ef-
fettuare lo screening consi-
gliato,con maggiori probabi-
lità di una diagnosi precoce e
la conseguente prevenzione
della patologia. //

/ «Alture Festival» porta acon-
clusione il suo ciclo di incontri
proponendo oggi a Nave la sua
ultima serata.

L’associazione «Il Capanno-
ne»,chehaorganizzatol’incon-
troincollaborazione con«Gen-
te di Montagna» a fianco del

«BresciaWinterFilm»,siappre-
sta quindi ad accogliere il pub-
blico per l’appuntamento con-
clusivo di un programma che
ha saputo affrontare temati-
che varie dell’universo monta-
no, riscuotendo anche in que-
sta terza edizione consenso e
partecipazione.

Il tema. «Alvento» è il titolo del-
la serata affidata alla narrazio-
nedi EmilioPrevitali, atleta im-
pegnato in diverse discipline:
alpinismo e arrampicata, sci e
snowboard, corsa e mountain
bike.

Previtali ha fondato e diretto

per alcuni anni la rivista «Free-
rider».Reperibile intutte le edi-
cole, questo periodico ha rap-
presentato per molti appassio-
nati prima dell’arrivo di Inter-
netun miticoriferimentocarta-
ceo che, con i suoi articoli cor-
redati da splendide fotografie,
consentiva di acquisire infor-
mazioni, spunti di azione e di
pensiero relativi alla pratica
delle discipline outdoor. Oggi
Previtaliscrivecon penna argu-
tae creativa di quellocheconti-
nua a fare in montagna conim-
mutato trasporto emotivo, con
grande capacità di coinvolgi-
mento dei lettori del suo blog e
deisuoiarticoli. Laseratasi pre-
senta quindi ricca di spunti di
interesse per tutti gli sportivi e
gli amanti della montagna.

L’incontro si svolgerà questa
sera al Cinema Teatro San Co-
stanzo di Nave con inizio alle
20.45 e ingresso libero. //

RUGGERO BONTEMPI

L’attivazione del
servizio di
Teleoftamologia è

legata a doppio filo alla
raccolta fondi avviata da
Valtrompiacuore per l’acquisto
di due apparecchiature da
donare in comodato d’uso
gratuito al nosocomio di
Gardone e ai poliamabulatori
di via Biseo. Il patron del
sodalizio, MarioMari, è a

caccia degli ultimi fondi
necessari: il costo di entrambi i
macchinari ammonta a 65mila
euro. Al momento ne sono
stati raccolti poco più di
50.000 euro (per info:
www.valtrompiacuore.it). In
una decina di anni
l’associazione ha donato ai
due ospedali di Brescia e
Gardone apparecchiature per
circa 850.000 euro.

Venerdì alle 17.30 è in
programma una visita alla
frazione di Avano con
l’accompagnamento della
musica degli zampognari.
Segue degustazione.

Venerdì alle 18 Villa
Zanardelli ospita l’incontro
«Il solstizio d’inverno:
dall’evento astronomico ai
significati che l’uomo ha
voluto attribuirgli».

/ A Lumezzane, anche nel
2018, l’Amministrazione pro-
mette di riservare una partico-
lare attenzione alla gestione
del servizio di raccolta dei rifiu-
ti. Il monitoraggio e le attività
messe in campo a cavallo tra il

2016 e il 2017 hanno portato
buoni risultati. «La quantità di
rifiuti abbandonati fuori dal
cassonetto - spiega l’assessore
all’Ambiente Roberto Chinda-
mo -, pur rimanendo sempre
alta, rispetto all’inizio dell’an-
no è diminuita inmodo signifi-
cativo: dalle 2 alle 3 tonnellate
in meno a settimana. Tuttavia
la strada da percorrere è anco-
ra lunga. Ecco perché conti-
nueranno sial’attività repressi-
va,che consiste neldare lemul-
teai trasgressori,siaquella edu-
cativa soprattutto sulla scorta
dei buoni risultati che ci sta

dando il progetto in corso nelle
scuole denominato "Il tesoro
di Capitan Eco"». L’attenzione
per l’ambiente in Valgobbia
non può non essere rivolta
all’inquinamento del Gobbia,
cheviene monitorato quotidia-
namente grazie alle sonde che
rilevano la presenza di sostan-
ze inquinanti e permettono in
alcuni casi di individuare l’au-
tore del danno ambientale. La
tempestività nell’intervento è
risultata poi l’elemento fonda-
mentale per trovare il colpevo-
le. «Naturalmente proseguirà
l’attività di monitoraggio delle
acque del Gobbia».

E ancora: «La nostra attività
cercherà di coniugare la solida
tradizioneevocazione impren-
ditoriale lumezzanese con un
progetto di città più vivibile e a
misura d’uomo». Negli ultimi
anni sono arrivate all’Ammini-
strazione alcune richieste dal
mondoimprenditoriale edarti-
gianale lumezzanese per l’am-
pliamento degli spaziprodutti-
vi e/o commerciali. In partico-
lare ne sono state protocollate
33. Queste richieste, segnale di
una ripresa del tessuto produt-
tivo, si sono però scontrate con
alcuni limiti imposti dal Pgt.
«Neiprossimimesi l’ufficioedi-
lizia affiancherà all’attività or-
dinariadi istruttoriadelle prati-
che per il rilascio di permessi a
costruire quella straordinaria
di preparazione di un’unica
pratica Suap di variante al Pgt
per assecondare le richieste
dei nostri imprenditori». //

ANGELO SENECI

/ Una folla di amici ed estima-
tori ha dato l’ultimo saluto a
Ferdinando Bonomi, stimato
professionista con spiccato
senso della cosa pubblica.

Vicino agli artigiani. Ferdinan-
do è stato uno dei più giovani

assessori lumezzanesinegliAn-
ni Sessanta e Settanta non me-
no che tra i primi ad aprire uno
studio per assistere soprattut-
to il mondo artigianale che, in
quegli anni, correva non meno
delle industrie.

Bonomi sapeva mettere a
frutto il suo giovanile entusia-
smo - sorretto dagli ideali della
politica sociale democristiana
di quel fiorente periodo - con

laspeciale tenacia, indispensa-
bile nelle lunghe, pazienti di-
scussioni in tempi fortemente
accelerati.

Amicizie. Ferdinando Bonomi
è stato un grande punto di rife-
rimento per molti lumezzane-
si, sapendo ascoltare, ma pure
decidere. Per questo ha lascia-
to un diffuso senso d’amicizia,
lo stesso che tante persone
hanno manifestato alla moglie
Giulia Aldina, ai figli Luigi e Ro-
berto, per un ricordo che s’an-
nuncia duraturo. //

EGIDIO BONOMI

Gardone

Barbara Fenotti

Venerdì dalle 20.30 a
mezzanotte l’oratorio della
Pieve ospita una festa di
Natale per gli adolescenti di
terza media con dj set e
musica dal vivo.

Rifiuti selvaggi:
il problema cala,
ma rimane

È morto Ferdinando Bonomi,
ex assessore dal cuore grande

Ospedale. Il 2018 sarà un anno ricco di sfide e novità

Verrà potenziato anche
il reparto dialisi
Prosegue il percorso del
polo per malati cronici

Ospedale: nel 2018
nuovi servizi
per i diabetici con
la Teleoftalmologia

Valtrompiacuore ha bisogno
di aiuto per... aiutare

Pezzaze

Auguri inmusica
congli zampognari

Nave

Il solstizio d’inverno
Come saperne di più

Concesio

Festa natalizia
nel cuoredi Pieve

Marcheno, concerto. Questa sera alle 20.45 concerto

di Natale con la soprano Gisella Liberini e il tenore Patrick
Garonzi. Al pianoforte Francesco Gussago.

Sarezzo, Tari. Domani alle 18.30 è convocato il Consiglio

comunale. All’ordine del giorno la messa ai voti del piano
finanziario dei rifiuti e le tariffe della Tari per il 2018.

Sarezzo, genitori. Riparte lo sportello d’ascolto rivolto

a insegnanti e genitori con figli che frequentano le scuole
dell’infanzia e primarie. Per appuntamenti: 334.8028804.

InValgobbia. Immondizia abbandonata fuori dal cassonetto

Lumezzane

Il Comune annuncia
politiche repressive
ed educative anche
per il prossimo anno

Con Emilio Previtali
stasera cala il sipario
sull’«Alture Festival»

Nave

L’appuntamento con
l’atleta che ha fondato
la rivista «Freerider»
è al teatro S. Costanzo

Lumezzane
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